
議会広報紙議会のおとに関するアンケート集計表 ２２１号（令和７年６月１日）　　議会広報モニター１０名

1 表紙裏表紙についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・
・
・
・
・
・

・
・

・

2 予算特別委員会（P2～P６）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・
・
・

移住者に焦点を合わせたのはとても良いと思います、町の広報だけではなく町外にも発信しても良い。
移住してくれて、頑張っておられるご家族のことが知れてとても良いと思います。表紙の見出しもいいですね。

P5「DX化推進への第一歩」欄に画像や挿絵がなかったので、P2以外の参考となるものがあっても良いかなと
思った。

見出しの大きさが違う理由は？P6は３つとも大きくてすごい圧を感じました。

この様なお弁当は、近場で手に入らなかったのでとても助かります。

内容が簡潔にまとめられている印象だった。

明るくシンプルで見やすい。文章量もちょうど読み切りやすい。

P2のような‟関連する写真に金額″のデザインは見やすくわかりやすい。

町の施設・見学（観光）やトレッキング・登山への交通利用方法、飲食店の表記etc、一貫した計画マップの作
成。

部活動地域移行ですが、先生方の気持ちも尊重しながら、モチベーションもあると思いますので、上手く移行で
きる事を願っています。

裏表紙の内容（山北でお店をはじめられたきっかけ）も、表紙テーマと合致しており読み応えを感じました。

今、行われている事なのでわかりやすかった。
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0
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写真と文章のバランスが良くて見やすかった。

写真とタイトルの文字色がやさしくマッチしていて素敵です。
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2

イベント等でお世話になったお店の方が出ていたので、嬉しいです。移住の方が、頑張っている事が伝わるとい
いですね。

北丹沢の神奈中バス路線廃止の可能性の情報があるが、富士急バスの西丹沢路線は？

同じ山北町で活躍している方々のストーリーを知ることができて勉強にもなるし、嬉しく思う。

どこにどれぐらいの予算が使われたのか分かりやすかった。

0

何度か利用したことのあるお弁当屋さんです。経緯が知れて良かったです。お花も写って華やかで素敵な写真
でした。

政策に対しての解答に具体的なものが多く良かったです。

今、町でどのような計画や施策が検討されているかよくわかって、とても良いです。

これらの計画の案について、検討段階で公開され、オープンに話し合う様な機会があるのか気になりました。

さくらの湯は町民割引が欲しいです。町産木材活用を見据えて薪ボイラーの設置を検討してみては？



3  定例会・臨時会審議（P7～P11）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・
・
・
・

・

・

・

・

4 議会新体制（P12）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

5  一般質問・新東名工事現場視察（P13～P15）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

内容が濃い記事だと思った。どちらにも共感できる部分があり議員の皆様の討論の重要性を改めて感じた。

各問における現状や経過を知ることができた。

空き家活用に関して、実際に空き家物件だったところに賃貸で住んでいるが、改修補助金の金額や利用要件に
は不十分なところがあると感じる。駅や役場周辺以外の農山村エリアの空き家ももっと活用されるよう考えてほ
しいです。

今町で何が課題になり、どんな施策が計画されているのか、バランスよく分かって良かったです。

新東名工事視察にもう少しスペースをさいてほしかった。視察ならではの角度の写真とか。

現場視察は当日の様子が工事中の写真とコメントとで伺えて、今後のまちづくりの課題とあわせてこれからが
気になる内容でした。
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顔写真入りでわかりやすい。皆さん笑顔なのも素敵です。

議員さんのお仕事が細分化している事、知らない事ばかりです。

スマートＩＣの開通や新東名開通、そんなに喜ぶことでしょうか？私は時代に逆行した政策と感じていたので違
和感がありました。
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賛成・反対意見の理由がそれぞれ記載されていて主張がわかって良い。
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大きな問題であるごみ処理広域化施設の件について、詳しく述べられてありとても良い。

今回は質問される方の人数が少なめでしたが、お忙しい時期と被っていたのでしょうか。

無事故で早く完成することを願います。

災害関連の質問が多めで、防災意識の高さを感じます。

ごみに対して、他力本願なところがあると感じる日々です。環境に対して個々で考えるいい機会だと思いまし
た。

賛成、反対の各立場からの議員さんの意見が載っていることも良いと思う。（ちなみにですがこの件について湯
川町長は難しい立場にいらっしゃるが頑張ってくださっていると思う。）

ごみ処理施設建設の住民説明会を実施したことを知らない人も多いので、もっと周知させた方が良いと思った。

賛成反対の両意見がそれぞれはっきりと明記されており、見やすかったです。

別件ですが、旧清水保育園の道の駅の仮店舗が周知されていないようで、閑散としていて７月末までだそうで、
気になっています。

一人ひとりの写真が載っていてよいと思います。新しい体制で頑張ってください！

議員さんたちの写真が笑顔でとってもよいですね！

「議会の見える化」という言葉が印象的だった。

0

議員の方の笑顔がとても好印象。



6 おしゃべりCafe（P16）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

7 広報モニター意見交換会（P17）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

おしゃべりCafeページは毎度興味深く拝見している。おそらく掲載しきれないこともたくさんあるのでは？おしゃ
べりCafeのような窓口は対面以外にも、Web/SNS/LINEなど若者世代向けに設置されていたら需要がありそ
う。送信専用の掲示板など。

出席できず申し訳ありませんでした…意見交換会での内容がまとめられていてよかった。親近感のある明るい
内容だった。

おしゃべりＣａｆｅで話を聞いた後どうしていくのかなどがある方が良いと思う。

三保・清水へたまに行きますが、まだまだ駅周辺とは事情が違う事がよくわかりました。
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観光、観光、、、といいますが、魅力ある地域であることが前提です。ただ多くの人を呼ぶだけでなく、もっと根本
的に地域をみることが大切では？とりあえず「清水あり方研究会」など、地域の方の意見にもっと真剣に向き
合ってあげてほしい。

0

全メンバー本当に山北愛に燃えている方々です。

普段の生活に直接関わっている身近な問題がたくさんあった。

町民からの要望など、細かく拾うことのできる機会でよいと思う。読んでいてなるほどと思う意見もある。

おしゃべりCafeはとても良い企画と思いますが、吸い上げた問題をどうしていくのか知りたい。

おしゃべりCafeでの意見を（１年分など）今までのものをまとめて、その後問題解決された事なども入れて特集
するのも、あってもいいのではと思います。（各地区からの具体的な意見が集まっているため）

移住して１５年経ちますが、まだまだ観光の気合があり、俯瞰して見る事ができるので、お役に立てばと思いま
す。

「清水あり方研究会」の具体的なプランをそもそも知らない。町からの回答の前にプランの概要が知りたいし、
進捗も知りたい。

家族の体調不良でドタキャンになってしまいましたが、自分以外のメンバーの様子、意見が知れて良い。任期終
了前にもう一度あると嬉しい。

大きいスーパーとかにお客さんが流れてしまう中、こういう特集をして町全体にアピールできるのでもっとやった
方がよい。

モニターの皆さんの色々なアイディア参考になりますね！自分も読んでいてなるほどと思わされます。

0

清水地区でのおしゃべりCafe開催ですが、告知がなかったように思います（お知らせ版など）。年一の機会しか
ないので、回覧板・FAX・広報などでもっと知らせてほしいです。

1



8  ［特集］「とれたて山ちゃん」で聞いてみた（P18～19）についてどう感じましたか？

1 見やすかった

2 普通

3 見にくかった

その他感想、意見等があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

・

・

9 その他ご意見があればお聞かせください

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

色使いの統一感や、画像のサイズもとてもよかった。

このモニターアンケートのデジタル化を早く！！グーグルフォーム等使えばそんなに難しくないのでは。。。

ずっと気になっていた「とれたて山ちゃん」のことを知れてよかった。何度も目の前を通るのに伺ったことがなく
…。とても魅力が伝わってくる記事になっていて、今度是非伺ってみようと思えた。

レイアウトがポップな印象になっていて、読みやすい。

P4ビジターセンター利活用の議題も出た事だし、西丹沢・丹沢湖両センターについても特集してほしい。

駅前のふるさと交流センターも取り上げてほしい。

小田原市小竹打越の自治会が解散したという、、、他人事ではないと思います。なくなると具体的にどんな影響
が出るのか、続ける意義、(主に役員の)負担を減らす改革、など議会から問いかけてほしいと思いました。

山ちゃんの歴史が知れてよかったです。写真の枚数が多すぎるように感じました。もう少し減らして1枚1枚を大
きくしてもよかったかも。加工品が目立ってよかったです。山ちゃん応援しています。ページデザインも他ページ
とガラリと雰囲気が変わり、読んでみたいと思えました。

令和時代の自治会のあり方について、一般質問に取り上げてくれる議員さんはいませんか。

子どもが高校へ進学し、毎日お弁当で、給食のありがたさを感じています。地産地消で、温かい給食、いつまで
も続く事を願います。

私のような一般町民でも理解できるよう、見やすい広報誌で情報発信してくださり本当にありがとうございます。

実は立ち寄ったことがないが、道の駅とは少し違うラインナップのようで行ってみたくなりました。駐車場がもう少
し広いといいなと思います。

テレビで杉山農園さんを見た事がありますが、全体が見えず、気になっていました。また行ってみたい気持ちに
なりました。

毎回表紙が楽しみです。知り合いのファミリーだったりするとこちらも嬉しい気持ちになります。

子育てについては、どんどん良い環境になっていると思います。

支える「人」と自慢の手づくり「商品」に焦点がしっかり当てられていてよっかたです。こうした内容だと、フルカ
ラーでみられたらより魅力的だろうなと少々おしく感じます。

利用は時々しているが、よく知らなかった「とれたて山ちゃん」の由来や体制、皆さんの活動の様子がわかって、
とても面白かった。こういうページいいですね！
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山北町を支えてきた農業協同組合・森林組合・酒匂川遊楽協同組合・鉄道にも焦点を合わせても良いかと。
これから山ちゃんで買いものする時にちょっと違った気持ちになるかもしれません。


